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   ATA 48 1 
Às nove horas e trinta minutos do dia 01 de julho de dois mil e onze, no centro de eventos 2 
da Universidade de Passo Fundo, em Passo Fundo, reuniram-se em Sessão Ordinária os 3 
membros do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Rio Passo Fundo para 4 
deliberarem, em reunião, sobre a seguinte ordem do dia: 1- Plano de Bacia ; 2- Assuntos 5 
Gerais.  As entidades e seus representantes presentes foram: Claud Goellner (UPF), 6 
Paulo Biasotto (Sindicato Rural de Erechim), Elgiane Lago (Sindicato dos Trabalhadores 7 
Rurais de Passo Fundo), Vlademir Rezende de Moura, Volmir de Castro e Ana M aria 8 
da Silveira (CORSAN), Marli T. S. Oliveira (Secretaria de Estado da Saúde) Eldecir 9 
Simor (3º Batalhão Ambiental da Brigada, Rui Lorenzato  (Câmara de Vereadores de 10 
Passo Fundo), Lucinda Pinheiro  (Grupo Ecológico Sentinela dos Pampas), Igor 11 
Kraemer  (SEMA/DEFAP), Clóvis Alves  (Secretaria Meio Ambiente de Passo Fundo), 12 
Vera Todeschini  ( AEAPF). Também se fizeram presentes , Rafael Caruso e  Lourenço 13 
Corrêa  (DRH/SEMA), e os representantes da empresa INFRA-GEO Maristâni 14 
Formigheri, Luciana Brandli, Viviane Rocha dos Sant os, Luis Adriel Pereira, Simone 15 
Fiori, Elenice Pastore, Antonio Thomé, Vinicius Did ó, Cleomar Reginatto e Gabriel 16 
Cavelhão.   Os membros Greice Mattei , Evanisa Quevedo Mello  e Maira Beatriz 17 
Weirich  justificaram a ausência. Os demais membros ausentes não o fizeram. Após a 18 
apresentação e homologação da ata da reunião anterior, o presidente do Comitê passou 19 
para o item 1- Plano de Bacia; o técnico da INFRA-GEO Antonio Thomé contextualizou 20 
rapidamente sobre o Relatório Temático 2, que posteriormente foi passado a palavra para 21 
a técnica da empresa INFRA-GEO, Elenice Pastore , que abordou todos os aspectos 22 
relacionados com o Plano de Mobilização Social, e os fatores que devem ser 23 
considerados para a sua organização. A respeito disto, o membro Eldecir Simor  24 
salientou que a participação de representantes dos municípios pertencentes a bacia do 25 
Passo Fundo nas reuniões do Comitê está praticamente nula. Na reunião do dia referido 26 
na presente ata, apenas os municípios de Passo Fundo e Erechim estavam devidamente 27 
representados. A não participação de vários setores da sociedadee dos usuários nas 28 
reuniões do Comitê é histórica, tendo em vista que por inúmeras vezes foram feitos 29 
contatos através de e-mails, ofícios e telefonemas, buscando a participação de todos os 30 
municípios que compõem a bacia do Rio Passo Fundo. Com relação a participação dos 31 
produtores rurais, a grande barreira encontrada hoje é a falta de informações por parte 32 
deste setor. Este aspecto vem sendo debatido em praticamente todas as reuniões do 33 
CBHPF, e a maior dificuldade está em como motivar a participação da sociedade e de 34 
alguns usuários para as questões de interesse coletivo. Neste ensejo, é passível de 35 
citação o exemplo vivido pela prefeitura de Barão de Cotegipe, que no ano de 2010 teve 36 
problemas para a liberação de recursos financeiros junto a Caixa Econômica Federal para 37 
a realização de uma obra de canalização de um trecho do Rio Passo Fundo que passa 38 
pelo interior da cidade. Para a obtenção do referido recurso, o município necessitava de 39 
um parecer técnico do Comitê Passo Fundo favorável ao projeto de canalização 40 
apresentado, para que assim ocorresse a efetiva realização da obra. Os representantes 41 
da prefeitura entraram em contato com o CBHPF e solicitaram tal parecer. No entanto, 42 
após análise da Comissão Permanente de Assessoramento do CBHPF, o projeto teve 43 
que ser reformulado pela prefeitura de Barão de Cotegipe. Neste meio tempo de 44 
reformulação, a prefeitura participava assiduamente das reuniões do Comitê. Porém, após 45 
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o projeto ter sido reformulado e ter recebido parecer favorável, os representantes da 46 
prefeitura não se fizeram mais presentes nas reuniões. Em outras palavras, a motivação 47 
para a participação da prefeitura de Barão de Cotegipe foi o surgimento de uma demanda 48 
daquele município, ou seja, sanado o problema interno, a participação no Comitê não se 49 
tornou mais necessária. O comprometimento com as questões relacionadas à bacia do 50 
Rio Passo Fundo deve ser direcionada visando todos os habitantes, e não somente a um 51 
caso específico. A preservação dos recursos hídricos deve ser abordada na totalidade da 52 
bacia. Igor Kraemer destacou a importância de convidar para as audiências públicas do 53 
plano de bacia do CBHPF, as representações dos profissionais liberais que atuam na 54 
área ambiental, como consultores, pela influência que tem junto aos usuários e como 55 
formadores de opinião Com relação à participação da sociedade, o técnico do DRH, 56 
Lourenço Corrêa , salientou que a partir do momento que os problemas, de fato, 57 
começarem a surgir, a sociedade em geral perceberá o quanto é importante a 58 
participação em um Comitê de Bacia. Ana Maria da Silveira destacou a importância da 59 
linguagem a ser tratada nestas reuniões, bem como da condução das mesmas, para que 60 
não ocorram conflitos que afastem os participantes. Também destacou a importância de 61 
evitar o uso de dispositivos audiovisuais. O presidente do Comitê, Claud Goellner  sugeriu 62 
que no mês de Julho não ocorra reunião do Comitê , para que se consiga organizar a 63 
primeira audiência pública para a apresentação do diagnóstico da bacia, bem como 64 
preparar o plano de mobilização social para a mesma, além das Newsletter três e 65 
quatro,com a definição dos atores a serem convidados, com destaque para os formadores 66 
de opinião e tomadores de decisão. Eldecir Simor  sugeriu que as cidades definidas como 67 
pólos, devam ser fortalecidas no que diz respeito à mobilização social e que membros do 68 
comitê nestes locais sejam envolvidos como interlocutores e mediadores. Rafael Caruso 69 
Erling , também enfatizou que a participação dos membros do Comitê e da sociedade em 70 
geral é de extrema importância, pois são esses os atores que definirão os usos futuros 71 
dos recursos hídricos da bacia hidrográfica do Rio Passo Fundo. Ficou definida uma 72 
reunião entre o CBHPF, a SEMA e a Infra-geo no próximo dia nove deste mês para 73 
elaborar o plano de mobilização social. Passando para o item 2- Assuntos Gerais,  o 74 
presidente do Comitê apresentou a segunda Newsletter do plano de bacia. Rafael 75 
Caruso  convidou a todos para reunião do Plano Estadual de Recursos Hídricos, no dia 76 
05/07/11, às 09h, no auditório da Fundação de Economia e Estatística, na cidade de Porto 77 
Alegre. Por fim, encerrou-se a referida reunião às 12h. 78 
 79 


